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证券代码：002415                                                     证券简称：海康威视 

杭州海康威视数字技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                    编号：2019-8-2 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议      □现场参观 

□媒体采访            □业绩说明会      □新闻发布会 

□路演活动           □其他 （                  ） 

 

参与单位名称

及人员姓名 

中银基金 
陈军、刘潇、王伟然、曹娜、袁哲

航、黄珺、王伟 

东方证券  蒯剑、罗茜 

  

Loomis Sayles Ji Zhang 

    

兆丰投信 Mega International AM 叶贵榕 Vivian 

国泰投信 Cathay AM     许闵翔 Daniel 

大展证券 Zack Lin林文健 

国泰投信 Cathay AM 张匡勋 Peter 

Orchid asia     Roger Chu 

Grasset     Matthew Wang 

群益投信 Capital AM 谢天翎 Linda 

中国信托投信 ChinaTrust Investment 陈彦羽 Darren 

富邦投信 Fubon AM 谢育霖 Brady 

国泰证券 简宇佩 Crystal 

    

Value Partners 周哲 

    

中信证券 胡叶倩雯 

招商基金 孙麓深 

海富通基金 张志强 

广发证券 张健 

长江资管 吴若宗 

兴全基金 孙统 

华泰保险资管 杨帆 

国开证券 肖强 

泓澄投资 冯浚瑒 

新思哲资管 李敏生 

乾瞻资产 施卫平 

乐正资本 赵培 

巴沃资产 范院勤 
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德亚投资 王肯 

兴业证券自营 熊彬正 

    

淡马锡富顿 杨泽平 

    

兴业证券 姚康 

中欧基金  刘昊聪、邓新翱 

华泰保兴基金  符昌铨、黄佳丽 

汇丰晋信基金  朱剑胜 

财通自营  张苏 

    

广发证券 王昭光 

民生加银基金  王凤娟 

鑫元基金  尚青 

博时基金  李昂 

易方达基金  沈若雨 

信诚基金  刘锐、王睿 

长信基金  陆晓锋、祝昱丰、朱垚 

富敦投资  Sophie 

碧云资本  柯伟 

中信建投基金  刘锋 

睿远基金  杨维舟 

善渊投资  孙一如 

国泰基金  李恒 

盘京投资  王莉 

    

Stewart Investors Brian McCormick、Alex Khosla 

    

Artisan Partners  Chen Gu 

Coatue Capital LLC Shahaab Bhanki 

Discovery Capital Management Tong Zhao 

Dodge & Cox Nathaniel Liao 

Oaktree Capital Management Karen Wang 

Rays Capital Partners Willow Zhang 

Teng Yue Partners  Jiajun Huang 

Waddell & Reed Zoey Zuo 

    

招商证券 方竞 

上银基金 赵治烨、唐云 

平安养老 谢昌旭 

生命资产 陈启航 

复星保德信 虞峥 

中金基金 王雁杰 

国投瑞银 施成 
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朱雀投资 何之渊 

前海人寿 张亮 

嘉实基金 华莎 

东方资管 郭乃信 

方正证券 余江、兰飞 

富国基金     李元博 

嘉实基金     丁杰人 

华安基金  潘东煦 

中泰证券 张欣、杨亚宇 

中泰资管 杜厚良 

太平洋保险  王喆 

国君资管  陈思靖 

盛宇投资  胡继中、题龙 

国海资管  刘航 

榜样投资  秦楠 

同犇投资  李明 

韶夏投资   吴蕾 

华创证券 张驰 

易鑫安资产 刘林轩 

彤源投资 庄琰 

    

申万证券 施鑫展、洪依真 

国寿安保  冯冠兰 

华夏人寿  单佩伟 

民生通惠  黄岑安 

华菁资管  吴昱斌 

长安基金  崔甲子 

大朴投资  唐俊杰 

国寿养老  胡松 

银河基金  田萌 

人保资产  黄鑫 

国寿安保  谭峰英 

国海富兰克林  陈郑宇 

重阳  赵阳 

汇丰晋信  侯英杰  

诚旸投资  尹竞超 

博时  郭康斌 

    

Goldman Sachs Verena Jeng 

    

JP Morgan Billy Feng、Kevin Zhang 
 

时间 2019年 7月 22日-2019年 8月 2日 

地点 公司总部会议室（包括电话会议） 
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上市公司接待

人员姓名 

高级副总经理、董事会秘书 黄方红女士, 投资者关系总监 蔡清源 

投资者关系经理 曹静文 

投资者关系 

活动主要内容 

介绍 

Q：在海外情况那么复杂的情况下，公司还能实现正增长，很不容易。能否跟我们分享一下，

海外业务的主要的增长点是在哪里？我们美国的收入在不断下降，也就是说美国的影响，慢慢

对公司整体的影响不会很大。下半年我们什么时候能够看到海外受政治影响比较小的地区业务

能够正增长去抵消掉美国向下的影响。 

A：这个问题可能比较难预测，因为中美关系的变化我们谁都说不好，从 3-5月再到现在，

预期一会好一会不好，所以让企业来做预测确实很困难。 

从目前美国的情况来看，价值观和文化方面的冲突很难在短时间内消除，所以我们还是偏向

于略悲观的预判；美国现在的国防授权法案，已经是一个生效的法案，目前很难有大的实质性改

观。关于制裁的问题，我们也不好说后续会怎么样。其他的市场，今年上半年负面因素也都比较

多，像土耳其和巴基斯坦，由于汇率的原因，影响比较大；阿根廷等国家，受到政治和经济的影

响，所以业务情况也不是那么的理想。 

好的方面，我们看到发展中国家随着城市化的进程，人员流动加快，整个国家的治安管理需

求上升，对监控领域的政策法规也比较宽松，行业从业者数量也在增加。所以发展中国家比如说

像印度、越南、菲律宾还有一些东欧的国家，安防的需求现在看来还是比较乐观的，比较明显的

在往上走。 

发达国家目前的形势比较难预测。这些市场对监控的需求也比较成熟，一些需求进入到产品

更新换代改善的周期；同时，它对意识形态这方面的要求比较高。所以在发达国家我们既看到了

一些比较乐观的因素，也看到了一些阻力。 

各方面因素都平衡的来做判断，海外市场长期来看，我们还是有信心，但短期看到的负面因

素也特别多，谢谢。 

 

Q：上半年的增速，拆开来看，我们创新业务成长的比较好，50%的增速。 但是安防这一块

平均来说是 12%的增速，安防一二季度的状况各自是怎么样子的，然后预计三季度会是怎样的趋

势。 

A:一季度报表没有分拆的业务数据，我们大致解释一下，一季度创新业务虽然也受到一些影

响，但总体还是比安防的数据好很多。从一季度我们收入增速较低和净利润负增长这个结果来

说，安防作为我们的主业，占到 95%左右，安防总体不好才会出现这么一个情况。 
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关于三季度，我们现在给出的净利润增速预期是一个向好的趋势。同时，我们希望做到全年

收入增长 20%以上的目标。  

 

Q：咱们一直讲从安全到管理到提效率这样一个维度，其实这是对公司供给能力上的一个提

升，像以前可能找一些类似安保部门就可以了，未来我们可能想要去对接人力这些方向，感觉

这个难度还是挺大的，对于能力的要求其实变化也很多，感觉整个业务的链条会变得更长，从

您的角度来看，我们现在走到了哪一个步骤，是我们已经完全调整好了吗？ 还是说我们还在一

个调整的过程之中？ 

A：我们还在调整过程当中。公司过去给大家的感受还是卖产品的味道更明显一些，从偏重

于卖产品，切换到给用户做解决方案，在能力上有非常全面的要求。这个解决方案也不仅是过去

那种大的行业方案，还需要结合用户的实际情况，这种方案的颗粒度做到什么程度，哪些作为我

们的基线方案，哪些是定制方案，我们不断地在这个产业当中去摸索，找到自己的定位，找到最

佳的投入产出的平衡，所以这个事情应该说一直都在路上。  

另外一个方面，从 2018年推进整个调整到现在，不能说我们内部架构调整对于短期收入业

绩的完成没有影响。因为面临这么大规模的架构、职责和人员的调整，对员工的工作投入肯定是

有影响的。  

我们在去年的年报当中提到，我们基本完成了统一软件架构平台的搭建，也把我们的数据架

构和计算架构都考虑清楚了，这些真正决定我们战略走向的问题上，我们都已经想明白了。那么

剩下比较长的路，是我们在过去三年增加了 2万人，而这 2万人是快速的投入到公司的，有一个

从进入公司，接受公司的文化，到有业绩产出、与他人协同的过程。我们都知道人的成长有一个

时间周期，从员工的成长以及我们业务的调整来说，需要大量的磨合，其中尤其是能力的提升。

所以我们内部也做了大量的培训、沟通，包括 EBG、PBG的行销下沉，做大量细致而务实的工作，

这些可能是企业经营不太为外部所知，但同时又特别重要的内容。 

 

Q：我们现在能够看到，其实整个 AI 在 PBG 的层面，需求确实是很旺盛的，但是在 EBG 层

面公司展现出来的一系列案例，我们微观来看，可能 AI还没有完全走出安全的范畴，您觉得到

什么时候能够说 AI在 EBG的层面有一个比较好的快速落地，您怎么看这个问题？ 

A：现在确实是处于星星之火的状态，我们 EBG在跟各个行业的头部用户进行业务合作，从

房地产、各类能源企业、智能楼宇、园区等等，维度特别的丰富，同时又特别的分散，也比较难
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看到某一类业务一旦展开后，就形成只需要复制就能开展的模式，这是行业的一个真实状态，就

是非常碎片化。  

像工地实名制，一定程度上还是偏向于安全管理的需求，但是它又包含了强烈的效率提升需

求。因为工地中干活的民工数量多，靠几个人把一个工地中几百上千人管好很难。据统计全国有

超过 70万个工地，工地实名制，运用智能算法对工人身份进行识别，其中也对是否佩戴安全帽

进行识别，一方面是安全管理的需求，另一方面是提升管理效率的需求，这两者的界限没有那么

的清晰。提升效率的需求一定程度上加速了 AI业务的发展，现在的工地管理完全不是过去那种

手动登记、人盯人的管理。像这样的应用，应该会越来越多。 

目前，确实很难找到快速复制普遍推广的案例，因为这个产业就是小颗粒的碎片业务。  

附件清单 无 

日期 2019年 8月 2日  

 

 


